
Lettre de direction n° 1014 : Quid de la réforme de la voie 
professionnelle ? 
 
5 décembre 2022 

 

Voir la version en ligne 

 

 

 

  

   

Quid de la réforme de la voie professionnelle ? 

Après les annonces du président de la République et de la ministre déléguée en charge de 

l’enseignement et de la formation professionnelle, le SNPDEN-UNSA et sa Commission 
Éducation et pédagogie sont particulièrement présents et mobilisés. 

Nos actions se construisent ainsi syndicalement et de manière fédérale, en lien continu avec 

l'UNSA Éducation. Nous agissons dans les GT ministériels et en interministériel, ainsi que 
de façon directe auprès des cabinets, tant de Matignon que de l'Élysée. 

Désormais, passées les premières annonces tonitruantes, nous en sommes à l'analyse du 
champ des possibles et à la demande de contenus plausibles, tenables et réalisables. 

Aussi, pour faire suite à notre dernière LDD "La voie pro sous pression" (n°1006, du 17 
octobre), nous vous proposons un point d'étape et d'actualité : 

• nous nous appuyons sur notre motion d'action du CSN de Paris de mai 2022 ; 

• nous avons créé un Groupe Stratégique d'Action pour suivre en instantané l'actualité 
de la voie professionnelle ; 

• nous avons porté au nom de la fédération une déclaration liminaire lors de 

l'installation des GT par la Ministre ; 

• nous sommes présents et travaillons sur les quatre GT ministériels « voie pro » en 

fédéral, es-qualité et avec des collègues adhérents ; 

• nous ne pratiquons pas la politique de la chaise vide comme iD-FO peut le faire ; 

après les installations, chaque groupe progresse d'un constat de départ à une mise 
en commun des bonnes pratiques pour la voie pro avant de partager des 

propositions ; 

• nous proposons un retour véritable du terrain au plus près de nos pratiques 
quotidiennes ; 

• nous sommes, en retour, questionnés et sollicités... 

Même s’il nous est précisé que rien n'est arrêté ou écrit, nous restons 
particulièrement prudents et vigilants ! 

Le SNPDEN-UNSA est résolument au cœur de la réflexion proposée : nous sommes 
systématiquement présents et force de propositions. 

http://x5y5l.mjt.lu/nl3/orZDbcxDm-rHuiE8LaRgtw?m=AUAAAQV_XEAAAAAAAAAAAG7VAMYAAAAAQ1IAAAAAABGxjQBjjgY6cGPp_w8XQlORRSrNE0zafgARv0E&b=0032f0db&e=e4f28e64&x=jTnPpSCoQr09sz-L-5doOvtGuVnGWrIstux5zPbShPXmqpnr-yUr8jPvUSGXl1N7


Une synthèse des quatre différents GT devrait être proposée début février 2023. Nous avons 

d'ores et déjà rappelé que le maintien des moyens pour la rentrée scolaire 2023 et 
l'ouverture de négociations constitueront un signal fort indispensable dans le but de 
poursuivre la construction d'une voie professionnelle faisant réussir tous les élèves. 

Olivier BEAUFRÈRE et Audrey CHANONAT,  
Secrétaire nationaux Éducation et pédagogie 

  

 

cliquez ici pour vous désabonner. 
  

 

 

 
 
 

http://x5y5l.mjt.lu/unsub2?hl=fr&m=AUAAAQV_XEAAAAAAAAAAAG7VAMYAAAAAQ1IAAAAAABGxjQBjjgY6cGPp_w8XQlORRSrNE0zafgARv0E&b=0032f0db&e=e4f28e64&x=jTnPpSCoQr09sz-L-5doOvtGuVnGWrIstux5zPbShPXmqpnr-yUr8jPvUSGXl1N7

